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NEWS

Riunione dei soci IN QUESTO NUMERO
              

• Riunione dei soci e “pillole” di Rotary
• Progetto Etica e Società - “Crescere insieme”
• Ingresso di una nuova socia
• Serata con Simone Mosca
• Dimissioni di un socio

10	gennaio,	presso	la	sede	del	Club.	Serata	solo	per	soci.

Il	Presidente	saluta	calorosamente	i	soci	convenu2	e	procede	con	alcune	
significa2ve	comunicazioni,	iniziando	a	so8olinea-
re	l'importanza	di	mantenere	un	comportamento	
rotariano	non	 solo	 durante	 le	 riunioni	 conviviali,	
ma	 sopra8u8o	nel	 contesto	professionale	quo2-
diano,	seguendo	il	mo8o	del	Rotary	"servire	al	di	
sopra	di	ogni	 interesse	personale".	Viene	poi	 se-
gnalato	che	 il	mese	di	dicembre	è	 stato	 rela2va-
mente	 tranquillo,	 con	poche	novità	da	 riportare.	

Vengono	poi	comunica2	due	even2	significa2vi:	l'ingresso	di	Irene	Supe-
rina	nel	Rotary,	che	non	può	essere	presente	fisicamente	alla	riunione	ma	
si	 collegherà	 online,	 e	 l'uscita	 di	 Stefano	 Sanseverina;,	 che	 per	mo2vi	
personali	ha	deciso	di	lasciare	il	club.	
Irene	Superina	lavora	per	TikTok	Italia	e,	in	occasione	del	suo	ingresso,	il	
presidente	ricorda	che	l'incontro	con	lei	in	precedenza	si	è	concentrato	su	
una	lunga	discussione	riguardante	TikTok.	Nel	fra8empo,	si	segnala	anche	
l'avvio	del	proge8o“Public	Speaking”,	con	l'annuncio	della	presentazione	
del	proge8o	che	avverrà	il	16	gennaio	nelle	scuole	coinvolte.	A	seguire,	si	
annunciano	gli	sviluppi	di	un	nuovo	proge8o	sull'e2ca	e	sull'inclusione	so-
ciale,	che	prenderà	il	via	il	23	gennaio	con	un	incontro	a	Filo8rano,	coin-
volgendo	vari	esper2	e	il	professore	CoUni	dell'Università	di	Urbino.
Il	23	gennaio,	oltre	alla	presentazione	del	proge8o	sull'e2ca	e	inclusione	
sociale,	si	prevede	l'introduzione	di	un	"Lapbook",	a8ualmente	in	fase	di	
stampa.	La	presentazione	del	Lapbook	sarà	seguita	da	un	incontro	con	gli	
insegnan2	delle	classi	di	primo	e	secondo	grado.	Inoltre,	si	comunica	che	
un	 defibrillatore	 donato	 recentemente	 verrà	 ripris2nato,	 sos2tuendo	
ba8eria	e	piastre,	e	sarà	poi	donato	al	comune	di	Filo8rano.
Il	defibrillatore	sarà	u2lizzato	in	un	evento	di	sensibilizzazione	in	program-
ma	nel	mese	di	marzo,	che	comprenderà	anche	l'uso	di	un	camper	medi-
co	per	eseguire	ele8rocardiogrammi.	Questo	evento	si	terrà	nel	weekend	
e	il	presidente	suggerisce	la	possibilità	di	organizzare	una	conviviale	a	Fi-
lo8rano	in	coincidenza	con	l'inizia2va,	se	il	numero	di	partecipan2	lo	con-
sen2rà.	L'evento	sarà	importante	per	la	comunità	locale	e	vedrà	la	parte-
cipazione	di	medici	e	altre	figure	professionali.
Un	 altro	 importante	 aggiornamento	 riguarda	 la	 candidatura	 del	 Rotary	
Club	per	ospitare	il	SIPE,	che	si	terrà	il	30	marzo	a	Osimo,	presso	la	Lega	
del	Filo	d’Oro.	Si	sta	anche	esplorando	la	possibilità	di	alloggiare	gli	ospi2	
in	vari	hotel	della	zona.	Non	sono	ancora	sta2	defini2	i	de8agli,	ma	si	pre-
vede	di	ospitare	i	partecipan2	con	un	evento	che	si	svolgerà	anche	il	sa-
bato	sera.
Il	Presidente	esprime	l'auspicio	che	l'evento	possa	essere	un'opportunità	

per	condividere	momen2	di	convivialità	con	i	partecipan2.	Al	contempo,	il	
Club	sta	lavorando	per	organizzare	anche	l'ingresso	di	Irene	Superina	il	24	
gennaio,	con	un	relatore	speciale	che	parlerà	della	felicità,	un	tema	che	il	
presidente	definisce	interessante	e	innova2vo	per	il	club.
In	vista	dell'evento	di	 Filo8rano,	 il	 presidente	propone	di	 sondare	 la	di-
sponibilità	dei	soci	tramite	un	breve	sondaggio	su	Facebook.	Questo	son-
daggio	servirà	a	determinare	il	numero	di	partecipan2	e	se	sarà	possibile	
organizzare	una	conviviale	 in	modo	appropriato,	evitando	che	 l'incontro	
risul2	troppo	scarso	in	termini	di	partecipazione.
Nel	 contesto	dell'evento	di	 Filo8rano,	 la	 collaborazione	 con	 il	 sindaco	e	
l'amministrazione	 comunale	 è	 fondamentale,	 e	 il	 Presidente	 so8olinea	
che	la	disponibilità	dei	soci	sarà	cruciale	per	il	successo	dell'inizia2va.	Infi-
ne,	 si	 ribadisce	 che	 la	 partecipazione	 aUva	 dei	 soci	 è	 essenziale	 per	 il	
buon	 esito	 dell'incontro	 e	 per	 l'organizzazione	 complessiva	 degli	 even2	
del	Rotary.
																		

Quindi,	 il	 Presidente	 del	 Club	 dà	 la	 parola	 a	FEDERICA	QUATTRINI,	 che	
parlerà	 sull’aUvità	 della	 Commissione	 EffePvo,	 di	 cui	 è	 l’a8uale	 Presi-

dente.
La	 Commissione	 si	 concentra	 sul	 manteni-
mento	e	l'incremento	della	salute	del	club,	in-
teragendo	 con	 altre	 commissioni,	 come	 Am-
ministrazione,	 ProgeU	 e	 Immagine	 Pubblica.	
Queste	 collaborano	 per	 promuovere	 l'imma-
gine	del	Rotary	all'esterno	e	coinvolgere	la	co-
munità	 locale.	 Il	 compito	 principale	 della	

Commissione	EffePvo	è	mantenere	e	far	cre-

scere	l'organico	del	club,	assicurando	che	sia	formato	da	membri	di	quali-
tà	che	possano	contribuire	al	progresso	dell'associazione.
Un	altro	aspe8o	fondamentale	è	 la	creazione	di	un	buon	clima	interno,	
dove	 i	 soci	possano	essere	amici	e	gioiosi,	vivendo	 l'esperienza	del	club	
come	una	fonte	di	piacere	e	non	come	un	impegno.	Si	so8olinea	l'impor-
tanza	 di	 diversificare	 le	 professioni	 all'interno	 del	 club,	 a8rarre	 nuovi	
soci,	specialmente	giovani,	e	includere	figure	professionali	emergen2	per	
restare	rilevan2	nella	società	moderna.	Si	evidenzia	anche	la	necessità	di	
innovare	nella	composizione	del	club	per	garan2re	che	le	professioni	più	
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tradizionali	non	vengano	abbandonate,	ma	integrate	con	quelle	nuove.
Si	 propone	 l'organizzazione	 di	 incontri	 con	 persone	 al	 di	 fuori	 del	 club	
per	 facilitare	 il	 dialogo,	 raccogliere	 feedback	 e	migliorare	 le	 aUvità	 del	
club	in	modo	che	possano	avere	un	impa8o	più	significa2vo	nella	comu-
nità	locale.	La	Commissione	ha	anche	il	compito	di	analizzare	e	valutare	i	
candida2	 per	 nuovi	 soci,	 che	 successivamente	 vengono	 approva2	 dal	
Consiglio	DireUvo.	Inoltre,	la	Commissione	si	occupa	anche	del	supporto	
ai	soci	che	a8raversano	momen2	difficili,	cercando	soluzioni	che	possano	
essere	u2li	a	tuU.
Si	so8olinea	l'importanza	di	avere	soci	di	qualità,	indipendentemente	dal	
numero.	È	 fondamentale	che	ogni	nuovo	membro	por2	valore	al	 club	e	
contribuisca	al	suo	miglioramento.	Il	club	deve	essere	compe22vo	rispet-
to	alle	altre	associazioni	locali,	e	la	qualità	dei	soci	è	vista	come	la	chiave	
per	il	successo	e	la	con2nuazione	della	storia	del	club.	L'equilibrio	genera-
zionale	tra	i	soci	è	visto	posi2vamente	per	il	futuro	del	Rotary.
La	Commissione	è	descri8a	come	una	componente	fondamentale	per	ga-
ran2re	la	partecipazione	e	la	crescita	dell'organico	del	club.	L'importanza	
del	reclutamento	e	della	selezione	di	soci	di	qualità	è	ribadita,	in	quanto	il	
club	ha	bisogno	di	nuovi	membri	per	restare	vitale	e	prosperare.	La	Com-
missione	ha	anche	il	compito	di	ada8arsi	ai	cambiamen2,	pur	mantenen-
do	l’alta	qualità	dei	soci	che	la	compongono.
Si	discute	della	difficoltà	di	mantenere	un	equilibrio	tra	nuove	e	vecchie	
generazioni	di	 soci,	 so8olineando	 l’importanza	di	a8rarre	persone	nella	
fascia	di	età	tra	i	40	e	i	50	anni.	Questo	segmento	demografico,	sebbene	
impegnato	 in	molteplici	 aspeU	 della	 vita	 (lavoro	 e	 famiglia),	 è	 cruciale	
per	il	futuro	del	club.	Si	parla	anche	della	necessità	di	una	selezione	accu-
rata	dei	soci,	non	solo	in	base	alla	professione,	ma	anche	considerando	il	
comportamento	 e	 l'impegno	 che	 il	 Rotary	 richiede,	 24	 ore	 su	 24,	 365	
giorni	l'anno.
Il	 cambiamento	 delle	 dinamiche	 professionali	 e	 sociali	 è	 riconosciuto	
come	una	sfida	per	il	Rotary.	Le	nuove	professioni,	come	quelle	legate	alla	
tecnologia	(ad	esempio,	TikTok),	sono	considerate	essenziali	per	il	futuro	
del	club,	e	bisogna	capire	come	a8rarre	e	mantenere	ques2	nuovi	profes-
sionis2.	 La	 selezione	dei	 soci	deve	evolversi	per	 includere	queste	nuove	
realtà,	pur	mantenendo	il	cara8ere	dis2n2vo	del	Rotary.	Si	riconosce	che	
il	Rotary	ha	una	lunga	storia	di	progeU	e	realizzazioni,	ma	per	rimanere	
rilevante	deve	ada8arsi	alle	nuove	tendenze	sociali	e	professionali.
Si	rifle8e	sul	tema	della	ges2one	del	tempo	da	parte	dei	soci,	in	par2cola-
re	quelli	con	famiglie.	Si	riconosce	che	il	coinvolgimento	nel	Rotary	com-
porta	un	impegno	significa2vo	che	può	interferire	con	gli	altri	aspeU	del-
la	vita,	come	il	lavoro	e	la	famiglia.	Il	club	dovrebbe	tener	conto	di	ques2	
fa8ori,	comprendendo	che	le	persone	potrebbero	avere	difficoltà	a	conci-
liare	gli	 impegni	 familiari	con	quelli	 rotariani.	Si	suggerisce	che	 il	Rotary,	
nel	suo	complesso,	dovrebbe	affrontare	queste	sfide	in	modo	più	consa-
pevole	e	inclusivo.
Il	 tema	 delle	 classi	 professionali	 emergen;	 è	 discusso	 come	 una	 sfida	
cruciale	 per	 il	 futuro	 del	 Rotary.	 Le	 professioni	 e	 le	 competenze	 stanno	
cambiando	 rapidamente,	 e	 il	 Rotary	 deve	 ada8arsi	 per	 a8rarre	 queste	
nuove	figure.	È	so8olineata	l'importanza	di	evolvere	senza	perdere	di	vi-
sta	la	qualità	dei	soci	e	il	valore	che	ciascuno	porta	al	club.	La	Commissio-
ne	deve	essere	in	grado	di	individuare	e	coinvolgere	queste	nuove	profes-
sionalità	per	mantenere	il	club	forte	e	rilevante.
L’intervento	di	Federica	si	conclude	con	una	riflessione	sul	contributo	che	
ciascun	socio,	incluso	il	Presidente,	può	dare	al	Rotary.	Si	fa	un	invito	a	
Irene,	una	probabile	futura	socia	del	club,	per	condividere	le	sue	riflessio-
ni	 o	 esperienze.	 L'a8eggiamento	 di	 apertura	 e	 ascolto	 è	 so8olineato	
come	un	elemento	fondamentale	per	migliorare	il	club	e	le	sue	aUvità.
Segue	una	franca	e	ar2colata	discussione.

23	gennaio,	presso	la	Sala	Convegni	ASTEA.

ProgeWo	E;ca	e	Società	-	Crescere	insieme	-	Diversità,	inclusione	per	le	

nuove	generazioni.

Sala	Convegni	ASTEA	–	Osimo	–	Via	Guazzatore	163
Relatori:	Giorgia	Sordoni,	Presidente	Coop.	Sociale	Papa	Giovanni	XXIII	e	
Lucio	CoPni,	Professore	Ordinario	Università	di	Urbino	Carlo	Bo.
																							
Daniela	BaffeP	ha	presentato	il	lapbook	del	proge8o.

L’inclusione	 sociale	
è	 oggi	 più	 che	mai	
un	 tema	 di	 grande	
a8ualità	da	propor-
re	 all’interno	 dei	
percorsi	 scolas2ci	
degli	alunni	fin	dal-

le	prime	fasi	della	scuola	primaria.	A	tale	scopo	verrà	proposto	alle	classi	
coinvolte	un	percorso	forma2vo	specifico	e	adeguato	all’età	degli	alunni.
Agli	alunni	delle	prime,	seconde	e	terze	classi	della	scuola	primaria	verrà	
fornito	il	lapbook	interaPvo	“Insieme	Siamo	Più	For;”	al	fine	di:
• comprendere	 la	diversità:	Riconoscere	e	apprezzare	 le	differenze	tra	
le	persone.

• promuovere	l'equità:	Tra8are	tuU	con	gius2zia	e	rispe8o.
• incoraggiare	l'inclusione:	Iden2ficare	modi	pra2ci	per	accogliere	e	in-
cludere	gli	altri	nella	comunità	scolas2ca.

• sviluppare	 l'oralità:	Migliorare	 le	capacità	di	espressione	orale	a8ra-
verso	aUvità	di	discussione	e	presentazione.

Alle	 classi	 verrà	poi	 richiesto	di	produrre	un	elaborato	di	 gruppo/classe	
sul	tema.

24	gennaio,	presso	l’agriturismo	“Le	Bucoliche”.

Dopo	il	saluto	ai	presen2,	il	Presidente	Mau-
ro	Sca8olini	presenta	 la	nuova	socia,	 IRENE	
SUPERINA,	 trasferitasi	 dal	 Rotary	 Club	
Roma	Polis,	giovane	club	romano	fondato	in	
novembre	2016,	Distre8o	2080.	 Il	 Consiglio	
DireUvo,	 nella	 riunione	 del	 19	 dicembre	
2024,	 acquisito	 il	 parere	 favorevole	 della	
Commissione	per	l’EffeUvo,	ha	concluso	po-
si2vamente	 la	 procedura	 di	 ammissione	 a	
socia	del	Club,	inserita	nelle	classifiche	Com-

mercio/Informa2ca	(40/69/0000).	Irene,	nata	a	Genova,	è	laureata	in	Di-

Ingresso di una nuova socia
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scipline	 dell’Unione	 Euro-
pea	 ed	 ha	 un	Master	 con	
lode	 in	 Relazioni	 Interna-
zionali,	 2tolo	 conseguito	
presso	 l’Università	 degli	
Studi	di	Macerata.	Ha	ma-
turato	 una	 significa2va	
esperienza	nel	 se8ore	dei	
media	 digitali	 e	 a8ual-
mente	 ricopre	 il	 ruolo	 di	
Strategic	 Program	 Mana-

ger	presso	TikTok	Italia,	dove,	dal	2021,	ha	contribuito	alla	creazione	del	
quadro	legale	per	il	trading	in	Italia	e	Grecia.	Successivamente,	nel	dipar-
2mento	Global	Business	Solu2ons	per	il	Sud	Europa,	ha	guidato	progeU	
strategici	 finalizza2	 all’oUmizzazione	 del	 business	 dei	 clien2	 a8raverso	
pia8aforme	digitali.
Applicato	dal	Presidente	 il	dis2n2vo	a	 Irene,	ella	 in	un	breve	saluto	rin-
grazia	e	tes2monia	l’onore	di	far	parte	del	nostro	club,	alla	cui	missione		
auspica	di	contribuire.

24	gennaio,	presso	l’agriturismo	“Le	Bucoliche”.

Dopo	 l’ingresso	 della	 nuova	 socio	 nel	 Club,	 si	 passa	 alla	 seconda	 parte	
della	serata,	la	relazione	tenuta	dal	DoW.	SIMONE	MOSCA	sul	tema	“Con-
sapevolezza	e	felicità”.	
Il	relatore	ha	un'esperienza	professionale	di	cir-
ca	10	anni	 in	 coaching,	 ges2one	progeU	orga-
nizza2vi,	finanza,	e	project	management.	Ha	la-
vorato	 per	 oltre	 18	 anni	 come	 dirigente	 in	
aziende	 mul2nazionali	 come	 Seco,	 Philips	 e	
Tod's,	 ricoprendo	 ruoli	di	 leadership.	 Il	 suo	ap-
proccio	 per	 aiutare	 le	 aziende	 a	 sviluppare	 il	
loro	potenziale	si	concentra	sull'analisi	delle	ri-
sorse	 umane.	 Ha	 iniziato	 la	 propria	 carriera	
come	microimprenditore	nel	se8ore	edilizio,	per	poi	entrare	in	KPMG	nel	
campo	della	revisione	aziendale.	Ha	 lavorato	 in	vari	se8ori,	 inclusi	 indu-
stria,	 servizi,	 en2	 finanziari	 e	 coopera2vi.	 Si	 è	 laureato	 in	 Economia	 e	
Commercio	e	ha	proseguito	la	formazione	in	aree	come	la	definizione	de-
gli	 obieUvi	 strategici	 aziendali,	 la	 leadership,	 il	 project	management,	 la	
revisione	contabile,	 la	 riorganizzazione	aziendale	e	 il	2me	management,	
integrando	la	teoria	con	la	pra2ca	nel	corso	di	oltre	vent'anni	di	carriera.	
Ges2sce	team	internazionali	e	progeU	complessi,	inclusi	riorganizzazioni,	
fusioni	e	acquisizioni,	implementazione	di	sistemi	ERP	e	post-market	inte-
gra2on.	
Nel	2024	ha	pubblicato	il	libro	“Le	9	dimensioni	dell'esperienza	umana	-	

Interpretare	ciò	che	ci	accade	per	vi-

vere	 esperienze	 piene	 di	 vita”,	 Ed.	
Franco	Angeli,	opera	che	esplora	temi	
come	la	felicità	e	la	consapevolezza.
Nel	 corso	 dell’esposizione,	 Simone	
Mosca	 ha	 esplorato	 il	 conce8o	 di	
consapevolezza	come	chiave	per	vive-
re	esperienze	auten2che	e	significa2-
ve.	Ha	 condiviso	 il	 suo	percorso	pro-
fessionale	 e	 spiegato	 come	 il	 coa-
ching,	 a8raverso	 il	 metodo	 C.A.R.E.	
(Consapevolezza,	 Autodeterminazio-

ne,	 Responsabilità,	 Eudaimonia),	
possa	 supportare	 le	 persone	e	 le	 or-
ganizzazioni	 nello	 sviluppo	 del	 loro	
potenziale.
Il	relatore	si	è	concentrato	sull'impor-

tanza	della	consapevolezza	e	dell'autodeterminazione	nella	ricerca	di	una	
vita	più	felice,	enfa2zzando	il	coaching	come	strumento	per	accompagna-
re	 le	persone	a	scoprire	e	vivere	 il	proprio	potenziale.	 Il	coaching	non	si	
sos2tuisce	alla	psicoterapia,	ma	si	differenzia	per	il	suo	approccio	focaliz-
zato	 sul	 presente	 e	 sulla	 valorizzazione	 delle	 risorse	 posi2ve	
dell'individuo,	lasciando	indietro	i	traumi	del	passato.	Sono	state	tra8ate	
anche	le	mo2vazioni	umane,	dis2nguendo	tra	quelle	esteriori,	legate	alla	

materialità	 e	 allo	 status,	
e	 quelle	 interiori,	 che	
spingono	a	una	ricerca	di	
crescita	 personale	 e	 di	
benessere	 duraturo.	 In	
questo	contesto,	si	è	sot-
tolineata	 l'importanza	 di	
comprendere	 le	 mo2va-
zioni	degli	 altri	per	 favo-
rire	relazioni	posi2ve,	sia	

personali	che	professionali.
Il	do8.	Mosca	ha	analizzato	i	
livelli	 di	 apprendimento	 di	

Gregory	 Bateson	 e	 i	 livelli	
neurologici	 di	 Robert	 Dilts,	
me8endo	 in	evidenza	come	
la	 consapevolezza	 sia	 cen-
trale	 nell’aUvare	 le	mo2va-
zioni	 interiori	 ed	 esteriori	
che	 conducono	 alla	 felicità,	
come	le	relazioniauten2che,	il	supporto	agli	altri	e	la	crescita	personale.
Un	focus	par2colare	è	stato	posto	sul	 legame	tra	corpo,	mente	e	perce-
zione:	 la	 consapevolezza	 ci	 perme8e	 di	 interpretare	 il	 mondo	 in	modo	
unico	e	soggeUvo.	Mosca	ha	u2lizzato	 la	metafora	delle	Due	Montagne	
di	Paul	Klee	per	illustrare	il	viaggio	umano,	dalla	valle	delle	sfide	verso	la	
ve8a	della	realizzazione	e	della	conoscenza.
Il	relatore	ha	esplorato	l'importanza	dei	valori	e	dell'iden2tà	nelle	mo2va-
zioni	personali	e	professionali;	ha	usato	l'esempio	della	mira	infallibile	per	
spiegare	 come	 il	 comportamento	e	 la	performance	 siano	 influenza2	dai	
valori	e	dall'iden2tà,	e	come	frizioni	possano	nascere	quando	queste	mo-
2vazioni	non	sono	allineate.	 Le	aziende,	 come	 le	persone,	 sono	guidate	
da	valori	e	capacità	che	determinano	 le	 loro	performance,	ma	spesso	ci	
sono	blocchi	che	impediscono	il	successo,	come	nelle	dinamiche	relazio-
nali	o	aziendali.	Infine,	so8olinea	l'importanza	di	comprendere	queste	di-
namiche,	sia	a	livello	individuale	che	colleUvo,	per	raggiungere	una	mag-
giore	realizzazione	e	soddisfazione.
Simone	Mosca,	 nel	 chiudere	 il	 proprio	 intervento,	 ha	 invitato	 i	 parteci-
pan2	a	rifle8ere	sul	proprio	cammino	personale	e	professionale,	col2van-
do	la	consapevolezza	come	strumento	essenziale	per	trasformare	se	stes-
si	e	contribuire	al	miglioramento	della	comunità.
																							

E’	seguita	un’interessante	discussione	sugli	argomen2	così	magistralmen-
te	tra8a2,	in	un	clima	di	evidente	e	mai	affievolito	interesse.

Dimissioni di un socio

                    Realizzazione: Mauro Tiriduzzi                                                                                                    https://www.rotaryosimo.org

Serata con Simone Mosca

STEFANO	SANSEVERINATI,	 come	già	 annunciato	nella	 riu-
nione	del	10	gennaio,	ha	 rassegnato	 le	proprie	dimissioni	
dal	 club	 a	 far	 tempo	dal	 19.12.2024.	 Stefano	 è	 stato	 am-
messo	nel	club	il	18.12.2009,	presentato	da	Luciano	Anto-
nelli,	 anche	 egli	 ex	 socio;	 è	 stato	 Consigliere	 CD	 nel	
2018-19,	Presidente	della	Commissione	“Immagine	Pubbli-
ca”	nel	2020-21	,	membro	della	Commissione	“Azione	Gio-
vani”	nel	2022-23.

G.	Bateson

R.	Dilts

https://www.rotaryosimo.org/

